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-Gemeinderat Harbke -     Harbke, 22. März 2024 

 

 

 

 

Niederschrift 
der Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Harbke vom 18.03.2024 

 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:   20:20 Uhr 

Ort:   Mietertreff der Wohnungsgenossenschaft, Harbke 

Anwesende:  lt. Anwesenheitsliste 

Entschuldigt:  Hr. Bulla, Hr. Scharfenberg 

Gäste:   s. Anwesenheitsliste 

Verwaltung: Fr. Petersen - Protokoll 

 

Tagungsverlauf 

 

Öffentlicher Teil 

 

1) Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, Be-

schlussfähigkeit 

 

Die Sitzung wird um 19.00 Uhr durch den Bürgermeister eröffnet. Die Beschlussfähigkeit 

ist mit 11 von 13 Ratsmitgliedern gegeben. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 

Herr Harensa und Frau Weingärtner monieren das Fehlen ihrer Laptops. Diese sollten be-

reits durch die Verwaltung gestellt werden, was noch nicht passiert ist. 

Herr Müller begrüßt als heutige Gäste Frau Schochert von der Verbandsgemeinde Obere 

Aller, die zum Thema Haushalt anwesend ist. Des Weiteren wird Herr Köhne vom Büro 

Agis, NL Magdeburg, begrüßt, welcher das Projekt „Autohof Harbke“ vorstellen wird. Als 

letztes heißt er Vertreter des Sportvereines willkommen, die zu geplanten Projekten Aus-

kunft geben möchten. 

 

2) Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

Der Tagesordnungspunkt 9 entfällt. Somit verschieben sich die weiteren Punkte jeweils 

um eine Stelle nach vorn. Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 

 

3) Einwohnerfragestunde 

 

Keine Fragestellungen 

 

4) Bestätigung der Niederschrift der Ratssitzung vom 19.02.2024 

 

Das Protokoll vom 19.02.2024 wird mit einer Stimmenthaltung bestätigt. 

 

5) Bekanntgabe der Beschlüsse des nichtöffentlichen Teils der Ratssitzung 

vom 19.02.2024 

 

Bekanntgabe der Grundstücksverkäufe 
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6) Bekanntgabe der abschließenden Hauptausschussbeschlüsse gemäß der 

Hauptsatzung vom 29.07.2019 

 

Keine Beschlüsse 

 

7) Bericht des Bürgermeisters 

 

- Controllingliste 

- Absenkung Bord Allackerstraße, zunächst Bestätigung HH abwarten 

- Gehölzschutzsatzung ist in Arbeit 

- Kosten Vermietung MZH wird im April behandelt 

- Einsichtnahme Unterlagen Sommersdorfer Str. – Herr Michalke 

- Sachstand Müll (Anfrage Herr Scheibe) – noch keine Aussage 

- Landesentwicklungsplan ist im Internet einsehbar 

- Überlandleitung Wolmirstedt-Helmstedt Ost, Termin Zusammenkunft am 

29.03.2024 

- Förderverein FFw, Mitgliederversammlung, neuer Vorstand, Vorsitz Sandra 

Schröder 

- Mitgliederversammlung Sportverein 

- IB-Bank Termin 23.2.2024 im Wirtschaftsministerium, Förderung momentan nur 

60% 

 

8) 1. Lesung Haushalt 2024 

 

Frau Schochert gibt bekannt, dass der Haushalt ausgeglichen ist. Im Finanzplan ist ein De-

fizit von ca. 350 T€ und im Ergebnisplan von ca. 425 T€. Der Ausgleich erfolgt über 

Rücklagen aus dem Vorjahr. 

Herr Müller erwähnt die größten Posten mit der Kreis- und der Verbandsgemeindeumlage. 

Weiterhin sollten Mittel für die MZH eingestellt werden, um die Heizungsanlage zu erneu-

ern. Wichtig ist weiterhin eine Planung für die Sanierung der Hauptparkwege (15 bis 45 

T€ Höhe). 30 T€ sollten in den diesjährigen Haushalt. Herr Scheibe fragt in diesem Zu-

sammenhang nach, ob die Beleuchtung erweitert wird. Dies verneint Herr Müller. Für 2 

bis 3 Leuchten wäre der Aufwand zu hoch. Als letztes erwähnt er den Zuschuss an den 

Sportverein und bittet die anwesenden Mitglieder einige Ausführung zu machen. 

 

Herr Böhme, Sportverein Harbke, erläutert die diesjährigen geplanten Maßnahmen. 

Hier wäre zunächst die Sanierung des Trainingsplatzes zu nennen. Des Weiteren wird für 

den Hauptplatz der Einbau einer Beregnungsanlage mittels Zisternen (2 x 10.000 l) und ei-

ner neuen Pumpe in der Parkquelle auf der Agenda stehen. Die Kosten für beide Maßnah-

men belaufen sich auf 161.458,03 €. Als Stand der Finanzierung per heute gibt er folgende 

Zahlen bekannt, welche im Gegensatz zum ursprünglichen Antrag abweichen, da zugesag-

ten prozentualen Förderungen eingekürzt wurden. 

Landessportbund Sachsen-Anhalt, 50% = 80.729,02 Euro 

Lotto-Toto, 17,5% = 28.255,15 Euro 

Eigenanteil: 32,5% = 52.473,85 Euro 

Nach Rücksprachen mit dem Landessportbund wird die genannte Summe auf 100.507,63 

Euro aufgestockt, die Lottoförderung bleibt bestehen und der Eigenanteil verringert sich 

auf 32.695,25 Euro. Der Sportverein bittet die Gemeinde um einen Zuschuss von 20 T€. 

Herr Müller weist an, diesen Betrag in den Haushalt 2024 einzustellen. 

Er spricht zum Thema der Beregnungsanlage nochmals die Problematik der Parkquelle an. 

Die neue Pumpe ist mit einer Uhr zu versehen. Es darf nicht zu viel Wasser entnommen 
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werden. Das Absinken der Quelle ist im Froschteich gut zu erkennen. Hier ist Fingerspit-

zengefühl geboten. 

 

9) Aufstellung eines Lärmaktionsplanes gemäß § 47d Bundes-Immissions-

schutzgesetz 

 

Dieser Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung abgesetzt.  

 

10) Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 

Keine 

 

 

 

 

 


